



# Le B.I.P.

Octobre 2010

Le **B**ulletin d' **I**nformation et de  
**P**révention de Tandem Sud-Ouest  
(quartiers Saint-Paul, Émard et Saint-Henri)

## ***Journée de la sécurité***

Dans ce numéro :

|   |   |
|---|---|
| <i>Journée internationale des aînés</i> | 2 |
| <i>Carnets d'identité</i>               | 2 |
| <i>Conseil du mois</i>                  | 3 |
| <i>Quiz du mois</i>                     | 3 |
| <i>Potin du mois</i>                    | 4 |
| <i>À surveiller</i>                     | 4 |



Le 30 septembre dernier, les employés des organismes mandataires de Tandem ont tenu des ateliers dans le hall de l'Hôtel de Ville de Montréal.

Les élus municipaux présents et les différents partenaires ont ainsi pu en apprendre plus sur le programme Tandem.

## ***Sécurité autour des écoles***



Nathalie Jolit et Élise Campeau ont participé, en compagnie de Bernard Metcalfe du PDQ 15, à douze activités de sensibilisation des piétons et des conducteurs de véhicules aux abords des écoles. C'est plus de 1500 personnes qui ont reçu l'information.

## ***Ma confiance, mon attitude***

Élise Campeau travaille actuellement à mettre en place ce projet. Après avoir suivi une formation avec "Pleins Pouvoirs KIDPOWER Montréal", elle sera en mesure de transmettre aux aînés des attitudes à adopter pour une meilleure confiance en soi afin d'augmenter leur sentiment de sécurité. Nous vous en donnerons d'autres nouvelles bientôt.





## ***Journée internationale des aînés***

Monsieur Lionel Soulière des Aînés actifs du Sud-Ouest et madame Patricia McGurnaghan Petri du Centre Saint-Antoine 50 plus, ont été les deux aînés honorés par le ROPASOM lors de cette journée.

C'est en présence de Madame Marguerite Blais, ministre des aînés, du maire de l'arrondissement monsieur Benoît Dorais, de la conseillère d'arrondissement madame Huguette Roy, de la conseillère de ville madame Véronique Fournier, du conseiller de ville monsieur Daniel Bélanger ainsi que de monsieur Thierry St-Cyr, dépu-

té fédéral de Jeanne LeBer que cet événement s'est déroulé.

De plus, tout en dégustant un petit déjeuner, les personnes présentes ont reçu de l'information sur les projets du Regroupement.



## ***Carnets d'identité***

Encore cette année, grâce au soutien financier des Foresters, Prévention Sud-Ouest a offert aux CPE, aux garderies et aux écoles du secteur la possibilité de photographier les jeunes enfants et de remettre aux parents le carnet d'identité. Ainsi nous sommes allés photographier 559 enfants dans 12 établissements.



De plus, dimanche le 3 octobre nous avons participé avec Martine Lalumière, Bernard Metcalfe et Catherine Toulet (agents sociocommunautaires du PDQ 15) à des activités de carnets d'identité dans les pharmacies Jean Coudu du secteur.



## Le conseil du mois



L'halloween est une fête bien amusante. C'est la journée où les rues sont envahies par les monstres, les sorcières, les vampires, etc. Afin de rendre cette expérience encore plus amusante, voici quelques règles de sécurité :

Premièrement, choisissez un costume aux couleurs vives et ajustez la longueur, si nécessaire, pour éviter de marcher dessus.



Préconisez le maquillage plutôt que les masques qui pourraient nuire à la vision ou empêcher de respirer. Établissez un trajet sécuritaire et faites-le une fois avec votre enfant en identifiant les maisons "Parents-Secours".

Le 31 octobre, déterminez une heure précise de retour à la maison et lors du retour, examinez avec soin les friandises en éliminant systématiquement celles qui ne sont pas emballées.



Amusez-vous bien!

## Quiz du mois

Pour plus de sécurité, quelle longueur devrait avoir un costume d'halloween?

- a) Couvrir les pieds
- b) Couvrir la cheville
- c) Un peu au-dessus de la cheville
- d) Arriver au genoux



La bonne réponse est c)

En effet, si le costume couvre les pieds ou même la cheville, on pourrait risquer de se prendre les pieds dedans (en montant les escaliers par exemple).



## Le potin du mois

### **Première expérience!!**

Nathalie Jolit a vécu sa première expérience de prise de photos pour le carnet d'identité. Elle n'oubliera jamais tout le matériel qu'il est nécessaire d'apporter pour cette activité.

En effet, afin de prendre des photos stables, il est primordial d'utiliser un trépied pour y poser la caméra.

Nathalie a apporté la caméra, la girafe (que l'on met en arrière-plan pour indiquer la taille de l'enfant) et le trépied.

Malheureusement, elle n'a pas pris la vis qui sert à fixer la caméra sur le trépied.

Michel Gosselin (président de notre conseil d'administration) qui nous accompagne pour cette activité s'est résigné à prendre les photos en espérant que son bras ne tremble pas.

Heureusement, toutes les photos ont été réussies et Nathalie a décidé de se faire une liste de matériel pour cette activité. Espérons que la prochaine fois elle n'oublie pas la liste !



### **À surveiller**



13 octobre

Rencontre des directions Tandem

13 octobre

Conseil d'administration de Prévention Sud-Ouest

31 octobre

Halloween au Centre de loisirs Mgr. Pigeon

31 octobre

Fête de Nathalie Jolit

2 novembre

Conseil d'arrondissement

4 novembre

Table de sécurité de l'arrondissement

5 novembre

Fête de Manon Leclerc

Tandem Sud-Ouest est géré dans nos quartiers par Prévention Sud-Ouest, en collaboration avec la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social de l'arrondissement.